

La Investigación y el Proceso Editorial

Paucara Mujica Danitza¹

¹ Editor asociado - Revista SCientífica

The investigation and the editorial process

Los conocimientos que una persona adquiere en su recorrido durante la carrera de medicina, y en toda su vida, tanto conocimientos médicos, como valores personales, forman el carácter de un futuro médico; pero que sería un médico sin su iniciativa y sus ansias de más conocimiento, pues cada ser humano es diferente al otro de forma biológica, psicológica, y social, y el tratar de conocer más acerca de este ser para dar el mejor trato y apropiado diagnóstico, nos lleva a realizar investigaciones, hasta en el detalle más pequeño de la fisiología y fisiopatología de este ser humano.

Dentro del ejercicio de la medicina no solo debemos proporcionar salud sino difundir conocimientos sobre todo actuales, y estos se los obtiene con la indagación que debe ser realizada de forma constante. Investigar y compartir estos conocimientos, no es tarea fácil, con el tiempo se fueron creando y estableciendo normas para la publicación de artículos, estas normas nos ofrecen resultados de calidad. Hemos diseñado esta revista con el propósito de mantener actualizada a la población estudiantil de nuestra querida Facultad, es una revista hecha por universitarios para universitarios, médicos y otros con deseo de saber más. Nuestra revista cada año va creciendo teniendo varios medios de difusión llegando a toda América latina, por lo cual nuestros estudios e investigaciones, llegarían a ser de interés al ser realizados en una población que reside a gran altitud, encontrándonos a más de 3.600 msnm. ⁽¹⁾

Tenemos a nuestra disposición lo necesario para realizar una investigación de cualquier índole, tanto de bajo y elevado costo. Cualquiera sea la modalidad, los datos recopilados serían altamente sustanciosos y de gran interés médico, ya que la publicación de trabajos referentes a poblaciones de gran altitud, es escasa, y nos falta mucho por conocer. ⁽¹⁾⁽²⁾

A pesar de que vivimos en un ambiente ansioso por ser investigado hasta el más mínimo de sus detalles, los trabajos de investigación realizados no llegan a ser publicados, debido

a que el proceso que lleva a la publicación de un artículo puede llegar a ser prolongado y la falta de conocimiento para diseñar uno puede llegar a desanimar a los autores.

La dedicación y arduo trabajo que está detrás de la publicación de una revista en muchos casos no es reconocido por los lectores. El editor y comité editorial, es el encargado de este trabajo, donde debe revisar y aceptar, cada uno de los trabajos enviados para su publicación, debemos incluir dentro de esto que debe colocar su esfuerzo, dedicación, tiempo, tener amplio conocimiento sobre bioestadística y metodología de la investigación, saber seleccionar la bibliografía adecuada y que esta haya sido útil en los trabajos, además agregar que incluso debe buscar los recursos, tanto humanos como económicos para que estos trabajos culminen con su publicación. El trabajo del autor tampoco es menospreciado, ya que también él debe realizar un esfuerzo similar, tener los mismos conocimientos, y a falta del apoyo en nuestra institución académica, también busca sus recursos para llevar a cabo su investigación. ⁽³⁾

El proceso de selección, revisión, y aceptación de trabajos, suele demorar, en caso que lo amerite pasan a otra etapa, en la que deben ser reenviados a los autores para que ellos realicen las correcciones indicadas, este proceso se repite hasta que el trabajo esté listo y aprobado para su publicación. Para muchos autores llega a ser molesto que sus trabajos necesiten correcciones motivo por el cual pierden el interés, dejando el trabajo de corrección en la mitad del proceso, y este ya no es publicado. ⁽³⁾⁽⁴⁾

Para que a todo este esfuerzo se le dé el valor e importancia que merece, tanto autor como editor deben trabajar juntos, y juntos seguir por el proceso de revisión hasta la culminación que es la publicación de la revista.

Pero no es tarde para adquirir nuevos conocimientos en investigación, ni nos faltan temas para indagar, ya que aún nos falta mucho por conocer y desarrollar. Como estudiantes de medicina y futuros médicos no podemos quedarnos al margen de todo esto, desde nuestros primeros años en la carrera nos consideramos parte del cambio y desarrollo del

Recibido: Abril de 2011

Aceptado: Junio de 2011

Correspondencia: Paucara Mujica Danitza

Correo Electrónico: daniloca_87@hotmail.com

área en salud de nuestro país, y también así servimos de medio de información y ejemplo para nuestros sucesores. La investigación es uno de los pilares fundamentales en la formación de un médico, el estímulo para esto debe darse en los inicios de la carrera, ese es uno de los objetivos de nuestra revista ⁽⁵⁾.

Todo estudiante de nuestra querida Facultad puede hacerlo, y esperamos que no pierdan el interés en investigar, y descubrir más allá de lo que ofrecen los textos, recordando que toda investigación debe ser publicada para que se demuestre su validez, los invitamos a ser parte de esta revista, deseando que sus trabajos culminen el proceso de revisión y lleguen a ser publicados en los siguientes números.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS.

1. Aparicio O. Texto de medicina de la altura modificado. 1°ed. La Paz – Bolivia2008; p 261-65
2. Vera O. Aspectos metodológicos para la publicación científica. Cuadernos del Hospital de Clinicas2006;51(1):79-84
3. Franco-Ricart C, Rodríguez-Morales A. El proceso editorial. Revista de la Sociedad Medico Quirúrgica del Hospital de Emergencias Pérez de Leon2009;40(1):62-75
4. Pantoja M. Publicar en una revista. Rev. Soc. Bol. Ped1996;35(1):1
5. Lopez I. Duros desafíos para las carreras de medicina. Cuadernos del Hospital de Clinicas2006;51(1):3